

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 190

Palma Jueves 11 de Agosto de 1892

NUM. 530.

## Guerra en Marruecos

El día 8 por la noche se recibieron los siguientes despachos del activo corresponsal en Tánger:

Tánger 7.

El ejército del sultán ha verificado un pequeño avance, situando su campamento a unos diez minutos de Tánger.

El disparo de un cañonazo llama a las gentes de Fahs al combate.

El ataque es inminente.

La situación es gravísima a causa de la actitud de las kábilas vecinas, que amenazan castigar sin piedad a las gentes del Fahs si toman parte en la lucha contra la kábila de Anghera.

Tánger 7.

La caballería y la infantería, desplegadas en guerrillas, atacaron valientemente las posiciones enemigas.

Los disparos de artillería pusieron en fuga al enemigo.

Rehechos los rebeldes, atacaron después a las tropas imperialistas, y éstas tuvieron que batirse en retirada, por falta de municiones.

Hoy, de madrugada, los soldados del sultán han atacado de nuevo.

Estos combates han sido muy reñidos. Se ignora el número exacto de muertos y heridos.

Gran parte de la población de Tánger ha presenciado el rompimiento de las hostilidades.

La alarma es grandísima y crece por momentos.

No hay en la bahía ningún buque de guerra.

Después de los anteriores telegramas, creemos que nuestros lectores verán con gusto las siguientes noticias del teatro de la guerra:

Las kábilas de Anghera, hoy en armas contra el sultán de Marruecos, ocupan el terreno áspero y montuoso próximo al campo fronterizo de Ceuta, que sigue la dirección de la costa en el Atlántico.

Es gente brava, levantisca, pobre y poca sincera; sus aduares están situados a todo lo largo de Sierra Bullones, y por angostas travesías se comunican con las kábilas de Wad-Ras, las cuales ocupan diversos puntos de Sierra-Bermeja, ó sea otra cordillera paralela a la primera, que se extiende hacia la parte septentrional de Tetuán.

Nadie ignora que el origen de la guerra de Africa en 1859 fueron los desmanes, atropellos é insultos de esos feroces montañeses, cuyo fanatismo religioso corre parejas con su amor a la independencia y su falta de respeto a todo género de conveniencias gubernamentales y hasta internacionales.

Hemos dicho que con las kábilas de Wad-Ras, que á nuestro juicio también se han sublevado en su mayor parte, se comunican las de Anghera por angostas sendas á través de las montañas; su total union puede efectuarse entre las opuestas vertientes de las tierras citadas, á unas cuatro leguas de Ceuta.

Si los sediciosos no dominan la llanura de Was-Ras ni los montes inmediatos á Tetuán, las tropas imperiales pueden avanzar simultáneamente desde Tánger y Tetuán, las primeras por el camino de Anghera, á lo largo de la costa, y las segundas por las cristas del Jelú, ya en dirección del *Ulad* ó tribu de Arba, que se halla próximo al Fondak y sobre la misma vía, hacia Zarka, territorio más próximo á nuestra plaza de Ceuta, obligando así á retroceder con un ataque de frente, y por el flanco izquierdo, al enemigo; pero éste movimiento ofensivo encierra á su vez grandes dificultades, pues un descalabro de las fuerzas procedentes de Tánger, acaso diera como resultado que también fuesen batidas aisladamente las tropas de Tetuán, y entonces los re-

voltozos quedarían dueños absolutos de aquella extensa comarca.

Y que ese descalabro es facilísimo, se comprenderá desde luego, sabiendo que si el ejército imperial avanza por el camino de la costa, tiene siempre en su derecha las altas montañas donde residen las kábilas angherinas, terreno muy quebrado y perfectamente conocido, como puede suponerse, por los rebeldes, resultando todavía peor un avance desde el *Ulad* de Arba hacia la planicie situada entre ambas sierras, porque dicho se está que marchando de semejante manera quedaría el ejército del sultán bajo los fuegos dominantes de un adversario colocado en las montañas de uno y otro lado.

Además, la confianza que inspiran los soldados fieles al monarca musulmán es muy problemática, porque reclutados de prisa y corriendo, sin entusiasmo, con escaso haber y poca instrucción, resultan inferiores á la gente sublevada, la cual combate en terreno conocido, tiene mas elementos vitales, y al fin y al cabo acaricia una idea que, buena ó mala, sirve de estímulo para el desarrollo de sus inclinaciones belicosas.

Atendiendo, sin duda, á cuanto queda expuesto, los jefes marroquíes meditan mucho antes de lanzarse sobre las kábilas insurrectas, pues aparte de las dificultades materiales ya indicadas en párrafos anteriores; deben considerar los mismos jefes que el prestigio y la autoridad del Sultán padecerían grandemente, si sus tropas sufrieran cualquier desastre cerca de una plaza española y á poca distancia de la ciudad, donde reside todo el cuerpo diplomático acreditado en Marruecos.

Por eso, y porque no ignoran el espíritu batallador que siempre animó á la gente de Anghera, acumulan elementos de fuerza que pueda proporcionarles rápida y decisiva victoria.

## En Vigo y en el Grao

El periódico conservador de Vigo, *El Faro*, dice lo siguiente:

«El carruaje en que venía á esta ciudad el representante de la Compañía Tabacalera, Sr. Cobian, ha sido detenido por los alborotadores en las cercanías de Bella Vista.

El señor Cobian amenazó con un revólver á los paisanos, y logró esquivar el registro de que querían hacerle objeto.

En las inmediaciones del Calvario ha sido detenido y registrado el carruaje de nuestro estimado amigo el señor Lopez de Neiro.

Casi todas las vendedoras de pan del Porrifio tuvieron que volverse con su mercancía, renunciando á proceder á su venta en la ciudad.

A una que se negaba á regresar á Poño, le fué secuestrada, por algunos momentos, la caballería, con el pan que constituía la carga.

Los paisanos huyen á la aproximación de la Guardia civil.

El elemento revoltoso de las parroquias vecinas ha logrado imponerse á las vendedoras de buena fé.

En las encrucijadas de los caminos vecinales, en las proximidades de las carreteras, grupos de hombres y mujeres detienen á los transeuntes que se dirigen al pueblo y les registran, prohibiéndoles, con amenazas, toda introducción, y deteniendo á los carruajes.

Ante la actitud rebelde en que persisten las gentes del campo, urge adoptar una determinación que, á la vez que facilite á la población los artículos de que carece, sirva de castigo á las mal aconsejadas vendedoras.

A su vez, hablando de lo que ocurre

en Valencia, dice *Las Provincias*, también periódico conservador:

«Las verduleras del Grao continúan intransigentes, no acudiendo á sus puestos del mercado.

Ayer se instalaron en el parterre del Cabañal, pero el alcalde les prohibió que en adelante se coloquen allí. Por la tarde, una comisión de huertanas, en representación de todas las vendedoras conferenció con el alcalde, Sr. Dómine, no pudiendo venir á un acuerdo definitivo, pues ellas no se muestran propicias á acudir al mercado mientras no sea suprimido el impuesto del peso.

Continúan las negociaciones para terminar felizmente esa cuestión».

### Conato de motin.

Dice *El Faro* de Vigo:

«Las vendedoras de gallinas, á las cuales suele cobrarse un perro chico por el arrendatario de los puestos públicos, estaban alarmadas el jueves por la mañana á causa de haber corrido entre ellas la voz de que se les iba á triplicar el impuesto. El rumor llegó á tomarse tanto cuerpo, que las vendedoras se reunieron en un grupo numeroso á la entrada del puente del Arrabal y subieron juntas por la calle que desemboca en aquel punto, dispuestas á apedrear á los que intentasen cobrarles el nuevo impuesto.

La noticia, por fortuna, era falsa, y las vendedoras depusieron su actitud antes de llegar á la Corredera.»

### Las lecheras de Vigo

Los periódicos de esta población, recibidos hoy, dicen que sigue la huelga de las lecheras, pero que gracias á las gestiones del Ayuntamiento y de otras personas influyentes, el conflicto terminará en breve.

No se han repetido los desórdenes de los días anteriores.

Las vendedoras de hortalizas, legumbres, frutas y aves han acudido ya al mercado.

### Otro motin

El viernes ocurrió en Almagro una especie de motin que pudo tener fatales consecuencias.

Se celebraba la romería de Nuestra Señora de las Nieves, y como es costumbre, se lidiaban varios novillos por una cuadrilla de aficionados. Estaba en el redondel uno de los toros, cuando varios vecinos de Bolaño se arrojaron sobre él, y derribándole principiaron á maltratarlo.

El alcalde mandó entonces á uno de sus agentes á que restableciera el orden, pero los promovedores del motin arremetieron contra el agente de la autoridad, el cual sacó el revólver con ánimo de atemorizarlos, lo que no consiguió, pues le desarmaron propinándole además varios palos. Después se dieron á la fuga los alborotadores.

## Alumnos de la Politécnica

Con la supresión de la Escuela general preparatoria de ingenieros y arquitectos ha surgido como consecuencia de ella, una interminable serie de conflictos y contradicciones que no dejan muy bien parado el proyecto del ministro y que han de motivar la adopción de urgentes medidas, si pretende el Sr. Linares Rivas salir airoso en su empresa.

La situación por ejemplo, en que han quedado los alumnos de la citada Escuela que por causas que no son del caso señalar, dejaron de presentarse á examen de prueba de curso en el último mes de Junio ó que si se presentaron fueron reprobados es anómala, difícil y sin solución, al parecer satisfactoria pues esta es la fecha en que nada se ha dispuesto respecto al segundo examen que por derecho les corres-

ponde, faltando solamente un mes escaso para que, según costumbre, se verifiquen los segundos exámenes.

Las matriculas de estos alumnos les dan derecho para ser examinados en Septiembre, formando parte de los tribunales respectivos los profesores que les han explicado las asignaturas durante el curso y con sujeción al programa adoptado por los mismos para el desarrollo de sus estudios.

¿Piensa el Sr. Linares Rivas respetar estos derechos para no hacer ilusorios los beneficios del examen de Septiembre? Si piensa respetarlos, ¿por qué no lo declara en una real orden, marcando los trámites que han de seguir los alumnos en estos exámenes, ya que no lo hizo como pudo y debió hacer en el decreto de supresión de la Escuela Politécnica?

Hemos procurado enterarnos en el ministerio de todo lo que respecto á este punto se hubiese decretado pero allí nada saben, haciéndonos presumir que con este estudiado silencio se trata de desconocer los derechos de estos alumnos, obligándoles sin intervención de sus profesores y con arreglo á programas distintos de los que ellos han estudiado.

A tiempo está el señor ministro de Fomento, si quiere evitar que los intereses de numerosos individuos sufran graves perjuicios. Publique la real orden á que anteriormente aludimos y encontrará el agradecimiento de muchas familias.

## Una nueva ópera

El día 30 de Julio último se estrenó en Roma, según dice el periódico de *L'Italie*, una ópera en cuatro actos del maestro Adelmo Bartolucci, titulada *Le Zingara di Granada*.

El argumento de la obra, cuyo autor no da á conocer *L'Italie*, y es lástima, no puede ser mas desatinado.

La acción pasa en Granada y en las montañas de Sierra Nevada en el siglo XVIII.

En el primer acto los bandidos de la Sierra, capitaneados por Almiro, secuestran á D. Diego, patricio andaluz, disfrazado con los hábitos del monje Fra-Raimundo, que es padre natural de Almiro.

El hijo salva la vida á su padre, que le reconoce.

Entre los bandidos hay dos gitanas: Ginestra, amante de Almiro, y Pedrilla, su nodriza.

Esta última revela un secreto á Ginestra que es hija de Felipe el Hermoso y por consecuencia hermana del Rey de Castilla don Pedro.

En el segundo acto doña Lux, esposa de D. Miguel vuelve á ver á D. Diego y por el sabe que ha encontrado á su hijo natural.

Pide entonces á D. Pedro el perdón de Almiro; pero el Rey que ha jurado el exterminio de los bandidos, le condena á muerte.

A esto llega Ginestra, que descubre su origen mostrando un anillo y un pergamino del Rey Felipe.

D. Pedro consigue el silencio de Ginestra á cambio de la vida de Almiro, y le obliga á encerrarse en un convento.

Acto tercero.—Palacio de las Torillas en Granada.

Almiro encuentra á su madre.

D. Miguel sorprende á Almiro con Ginestra, á la que ultraja vilmente.

Almiro trata de matar á su padre putativo, y es condenado á muerte por segunda vez.

El Rey descubre al pueblo el verdadero nombre de Ginestra, que es Donna Manuela, duquesa de Abbucher, y la vengida del ultraje recibido.

Acto cuarto.—La prisión.

Ginestra entra en la prisión y, vencida por el amor, se envenena juntamente con Almiro.

El Rey y la Corte llegan para recoger el último suspiro de los amantes.

Cae el telón.

Sabíamos como las gastan los autores extranjeros cuando se trata de escribir libros, dramas ó libretos de ópera sobre asuntos españoles; estábamos acostumbrados á la supina ignorancia que les distingue respecto de nuestras cosas, y no nos cogen

de susto sus salidas de tono; pero entre las mil mentiras y falsificaciones de la Historia de España que conocíamos, no hay ninguna mas estúpida que esa de dar por vivos en el siglo XVIII á D. Felipe el Hermoso y á D. Pedro de Castilla. Esto es ya un colmo.

## Telegramas

### El naufragio del «Rosales»

Cádiz 7.  
El almirante de Solier, uno de los más ilustres y valerosos marinos de la República Argentina, que manda la escuadra de la misma, surta en nuestras aguas, interrogado por el corresponsal de la Agencia Fabra acerca de la catástrofe del *Rosales*, dijo:

«Me llamó el presidente de la República dándome la orden de venir á las aguas de Cádiz y Huelva con los cruceros *Almirante Brann*, *Veinticinco de Mayo* y el caza torpederos *Rosales*.

Dos días después estábamos ya listos y emprendimos la marcha.

Fuera del Rio de la Plata y en alta mar, se desencadenó una violentísima tempestad como no he presenciado en mi vida.

Las olas eran como inmensas montañas y la fuerza del huracán tal, que me derribaba sobre cubierta.

De pronto vi desaparecer al *Rosales*, que era un magnífico cazatorpederos de 890 toneladas.

—Había allí algún escollo?  
—Ninguno, y además la costa estaba distante.

—¿No pudo prestarle usted algún auxilio?  
—Era de todo punto imposible! ¿Cómo echar los botes al agua en medio de aquella deshecha y furiosísima tempestad?

—¿Y el *Veinticinco de Mayo*?  
—Daba horribles cabezadas y bandazos y de pronto lo vi desaparecer. Lo creí también perdido durante algunas horas, hasta que al cabo de ellas lo avisté de nuevo.

—¿Cuándo tuvo usted noticia exacta del desastre del *Rosales*?  
—A mi llegada á Bahía, donde recibí un telegrama anunciándome que de los ciento y pico de hombres que formaban la tripulación habían perecido setenta.

—¿Permanecerá usted mucho tiempo en España con la escuadra?  
—Esto depende de las órdenes que reciba de mi gobierno. Tal vez después de reparar pequeñas averías en la Carraca, visite con mis barcos algún puerto del Mediterráneo, como Barcelona.

—¿No conoce usted el interior de España?  
—No, señor; pero mientras la escuadra queda en la Carraca me propongo hacer una excursión á Madrid.

—¿Estará usted en las aguas de Huelva para la fiesta naval del 12 de Octubre?  
—Creo que si, y que tan pronto como pase esta fecha regresaremos á Buenos Aires.»

### La Nao «Santa María»

Cádiz 6.  
En medio del estrépito de los cañones entró en el puerto la Nao, remolcada por el crucero *Isla de Luzón*.

Salió de Huelva á las diez de la mañana. Hizo la travesía con toda felicidad. En alta mar yendo remolcada, desplegó velas y navegó así algún tiempo. En bahía hizo lo mismo, agolpándose mucha gente en las murallas para verla maniobrar.

La Nao abandonó el remolque del *Isla de Luzón*, y tomó el de la lancha *Cuervo*, que la condujo al arsenal de la Carraca.

Dentro de dos días entrará la Nao en el dique para limpiar fondos y ultimar detalles de construcción, que no se concluyeron por la precipitación con que tuvo que salir para Huelva.

Probablemente permanecerá aquí hasta el mes de Octubre, saliendo entonces con dirección á Huelva, desde donde emprenderá el viaje á la Habana.

Los cruceros austriaco y holandés, quedan por ahora en aguas de Huelva.

El resto de la división francesa marcha mañana para Gibraltar.

Se encuentran en esta población los señores Sánchez Moguel y Zaragoza, con objeto de examinar documentos importantes relativos al viaje de Colón.

### El cólera

Las noticias recibidas de todas las provincias de España no acusan alteración alguna en la salud pública.

En París se registraron ayer tres casos de cólera. Uno de los atacados ha sido un camarero de la fonda situada frente á la estación de Saint Lazare. En el Hospital Baujon hay varios atacados. En Charenton ha muerto un colérico.

En Neuilly ha ocurrido un caso fulminante de cólera.

San Petersburgo 7.

El cólera ha estallado en las provincias de Costroma.

El número de casos ocurridos en el territorio del Kuban asiendo á 430 y el de defunciones á 184.

En Moscu desde el 5 del actual van registradas 24 invasiones y 10 defunciones. Buenos Aires 7.

Despachos de Bolivia dan cuenta de haber estallado una insurrección en Chuquichaca, siendo sofocada por las tropas del gobierno.

Camacho, jefe de la insurrección, y diecisiete diputados han sido desterrados. Se ha proclamado el estado de sitio. Roma 6.

Doscientas personas pertenecientes á las asociaciones católicas, con banderas y músicas, acudieron hoy á las cinco de la mañana al paseo de Pincio con el fin de colocar una corona de laurel sobre el busto de Cristóbal Colon.

Durante todo el trayecto recorrido, fueron objeto de demostraciones hostiles.

Cerca de la plaza de Popolo, algunos jóvenes liberales se unieron á la cabeza de la manifestación, llevando banderas nacionales.

Llegados al Pincio, los católicos encontraron derribado el busto y rodeado el pedestal de banderas nacionales. Origináronse con esto algunos choques, disputas y atropellos; la policía entonces hizo las conminaciones legales, y los manifestantes se dispersaron.

Se han efectuado algunas prisiones. San Petersburgo 8.

Todavía no se ha recibido la contestación del gobierno alemán al *memorandum* que por conducto del embajador de Rusia en Berlin le fué entregado hace ya bastantes días.

En dicha nota, el gobierno ruso declaraba que estaba dispuesto á establecer un *modus vivendi* comercial que hiciera posible un arreglo definitivo entre Alemania y Rusia.

Esta pide la supresión de derechos diferenciales invitando al gobierno alemán á que indique sobre qué mercancías y en qué condiciones quiere que Rusia disminuya sus derechos de Aduanas.

Paris 7.

El tiempo ha mejorado bastante, pero las noticias que se reciben de los departamentos respecto del estado de los campos, son desconsoladoras.

Las últimas tempestades han causado con siderables destrozos en el Sur y en el Centro. En los Vosgos las cosechas han quedado destruidas.

En el Este los daños causados en los campos exceden de 350.000 francos.

En nuestro mercado de trigos la paralización es completa y los precios siguen bastante firmes cotizándose los trigos viejos de 21.50 á 24.25 los 100 kilos.

En el mercado de Marsella hay dispuestos para la venta 455.810 quintales de trigo. La importaciones en Francia de trigos extranjeros han sido muy reducidas en esta semana.

En harinas tampoco se han hecho operaciones de importancia, continuando los precios de 52 á 56 francos el saco de 159 kilos.

Las noticias de los mercados extranjeros ofrecen escaso interés.

Por regla general se mantiene la firmeza en los precios de los trigos.

### Nuestra Correspondencia

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR:

Fornalutx 8 Agosto 1892.

Desde mi atalaya, á la sombra de un hermoso pino, y acariciado por fresca brisa, contemplo estasiado el grupo de casas que constituye ese pintoresco y delicioso poblado.

Diviso en él, cierto movimiento que altera la vetaviana tranquilidad del lugar.

Tomo mi viejo antejo, me fijo en cierta calle y en cierta casa, donde veo agrupado un número de individuos que se disputan y accionan. Uno de ellos lee un periódico, lleva delantal, debe ser zapatero, dije para mi capote. Veo otros con igual distintivo, deben ser tambien del oficio. Vaya una reunion de zapateros en ruidosa discusión literaria. No se hizo la miel para la boca del.....

EL NOTICIERO era la causa de tanta y tanta algarabía. Mi anterior correspondencia era discutida por aquellas lumbres..... apagadas.

Era objeto de toda clase de epítetos. Uno de ellos tartamudo por añadidura, dió en el clavo diciendo: E.... e.... e.... se *Cunurt* que suscribe un es za... za... za... zapatero.

En efecto, fui *remendon* en mis mocedades, pero ahora ya no lo soy y dedico mis horas al cuidado de las ovejas de mi Señor.

Cortó la discusión un Señor respetable que con su autoridad, dijo: Sres. zapateros á sus zapatos, que Vds. no entienden de eso. El que escribe desde aquella ata-

laya sabe lo que escribe y tiéntense la ropa, que quizás se esté enterando de la polémica.

Vaya señores zapateros, tomar esta y volver por otra.

\* \*

El correo anda más vivo. Al César lo que es del César. Desde que di la voz de alerta, el público recibe mas temprano la correspondencia. Alerta Scor Caaartero que no le valdrá ni la alianza que intenta formar con el *Ex-Fiel* del profundo sueño.

Si tuviera confianza con el alcalde le diria, aprieta Juanillo, pero no se lo puedo decir porque no la tengo.

Dos multas por infracción de Ley, le sopló al de la causa criminal. Nuestro alcalde es aficionadillo á multar, será por aquello de que nada hay tan sensible como el bolsillo.

Al empleado de consumos le sacudieron la otra noche las moscas. El compañero fué prudente no salió en su defensa. En cambio le *sabieron* á él.

¿Quedará impune esta agresión á un empleado del municipio? Don Juan lo dirá.

Veo un barullo de gente que se amontona en la plaza, los gritos llegan hasta aquí.

¿Si se habrá revolucionado Fornalutx contra el Gobierno conservador?—exclamé de pronto—pero nó; es un toro que traen unos jóvenes atado. Ya Aprovechan la ausencia del Alcalde para entregarse al *jolgorio*.

Multa tenemos—dije para mi capote—y de seguro que no pasan sin ella.

\* \*

Las enamoradas parejas de que hablé en mi anterior carta, continúan visitando la pintoresca fuente, no temen mis indiscreciones. Hacen mal porque los hombres somos *frigilis* y mañana sin querer estampamos sus nombres, y si sucede.... punto en boca.

Al pobre Pablo todo se lo cargan. Sus adversos ya le cuelgan el muerto, ya propalan que es él el autor de estas cartas, que errados andáis (con h) seveco profetas.

Soy un pobre pastor, que aprendí á hacer unos garabatos en mi niñez, y como el Director de EL NOTICIERO, es muy persona, se complace en alfiar la ensalada de noticias, que escritas con un carbon y un papel de estraza le envío—porque la tinta Dios la dé, y el papel cuesta lo que yo no tengo.—Conque ya lo sabeis señores del delantal y hasta otra que me proporcione el gusto de enviarle alguna noticia. Se despide de V. su adicto y humilde

CURT, (pastor.)

¡Ah! se me olvidaba decirle que el señor de Bonabar, está haciendo grandes obras en su predio. Que los que visiten el Puigmayor podrán allí descansar porque el Sr. Colom es muy amable. Ya ha hecho un pedazo de carretera, que dicen que la terminará. El Sr. Vicario sigue ya sin novedad, restablecido de su indisposición y preparando la iglesia para la próxima fiesta del pueblo, que dicen será muy lucida.

CURT.

## Sociedad Insular

### BUEN DESEO.

El telegrafo de nuevo ha llevado la alarma con las noticias por él difundidas referente al nuevo incremento que el cólera va tomando en los pueblos ribereños del Sena.

Como la opinion pública es dada á exagerar las campañas sanitarias, cuando de la salud pública se trata y nunca falta por esos mundos, quien trata de sostener el *fuego sagrado* de las medidas rigoristas que segun su parecer nos evitan dias de luto, bueno es que nos antepongamos á los alarmistas y pidamos precauciones razonables para lograr no caer en ridiculos aspavientos que á nada conducen.

Felizmente reina aquí la mayor tranquilidad y descontando las fiebres intermitentes que se originan del foco que en el Prat por censu-

rables descuidos ha ido estendiéndose, la salud pública es inmejorable en Mallorca.

Mas es preciso vivir prevenidos, y cuidar de la higiene pública.

Es necesario que las autoridades todas, Gobernador, Alcalde y Tenientes de Alcalde, con buen deseo y firme resolucion consigan que la limpieza de las calles y plazas públicas no se haga tarde y mal como viene haciéndose, cuiden que las eloacas y mingitorias estén limpias y se coloque en ellas uno ú otro desinfectante, cuiden de buscar la miseria y evitarla, que para eso cuenta Palma con un asilo que es un verdadero palacio.

Es preciso que su deber no se cña á dictar órdenes; su buen deseo de ir más allá y deben velar para que dichas órdenes sean estrictamente cumplidas.

La vigilancia por mar debe estre-marse mas si cabe, y decimos si cabe, porque nos consta el celo que en el cumplimiento de su deber despliega el Sr. Berga y despliegan los Directores de Sanidad de los puertos de la isla y muy especialmente el Sr. Pastor, Director de Sanidad de Sóller, puerto el mas amenazado por estar en mayor contacto que otro alguno, con los del Mediodía de Francia.

Sin acudir á nuevos vejámenes las más de las veces ineficaces y poco serios, cumpliendo cada cual con su deber y obligar á que lo cumplan los que están llamados á vigilar, la opinion pública no debe alarmarse, pues es la alarma lo peor de las conegeras.

Lo único que falta es energia, pues las autoridades dan pruebas de buen deseo.

Por el Ministerio de Fomento se ha dispuesto que las 34 plazas de Ayudantes de montes que se encuentran vacantes, pasen á desempeñarlas los ingenieros faltos de colocacion.

La disposición nos parece á todos luces anómala, puesto que darán lugar á que ingenieros de una categoría sirvan á las órdenes de otros de otra igual.

Lo lógico fuera que dichas vacantes las desempeñasen en comision los peritos agrícolas.

A un cerrajero de la calle del Sindicato le hurtaron anteayer unos veinticinco duros en varias clases de monedas, mientras él habia ido á comer.

Se sospecha con fundamento que el autor del hurto sea uno de los oficiales á quien se habia confiado la custodia del establecimiento y á quien no se ha podido encontrar á pesar de las pesquisas de las Autoridades.

La Junta directiva de la sociedad Fomento de la Pintura y Escultura ha acordado celebrar un sorteo el 30 del actual, á las siete de la tarde, consistiendo en dos lotes, uno de 100 pesetas y el otro de 50.

A tenor de lo informado por la Comisión provincial el Gobernador ha desestimado el recurso dealzada producido por la Sociedad de Alumbrado por Gas contra el acuerdo del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, que autorizó á D. Juan Barnils para la creación de una nueva fábrica de gas, confirmando este mismo acuerdo.

La fuente de la Plaza pública del pueblo de Son Servera despide nauseabundo olor.

Lo trasladamos al Sr. Gobernador para que tome de ello buena nota y pnda seguir la emprendida campaña de saneamiento.

\* \*

Otro boten Sr. Gobernador.

El lugar destinado á la venta de pescado en el pueblo de Lluchmayor, reúne todas las pésimas condiciones, hasta el punto de carecer de un sumidero indispensable de todo punto en esta clase de dependencias.

Los vecinos se quejan con sobrada razón y piden desaparezca aquel pestilente foco en infección, pero su clamoreo piérdese en el vacío sin que nadie les atienda.

¿Seremos mas afortunados que aquellos vecinos en nuestra súplica?

Mucho lo deseamos en nombre de la higiene pública.

En virtud del arreglo de cátedras que se ha verificado en todas las Universidades de España, en la de Barcelona se ha encargado de explicar la asignatura de Instituciones de Derecho Romano á nuestro paisano y amigo D. Antonio José Pou y Ordinas.

El vapor *Isleño*, correo de Alicante á Ibiza, fundeó á las nueve y media de la mañana de ayer con 26 pasajeros, 600 carneros, 11 vacas, 1 caballo y otros efectos.

Según de público se dice, entre los candidatos que el partido fusionista presentará en las próximas elecciones de diputados provinciales, figura el reputado comerciante D. Gabriel Cortés.

Los círculos políticos de esta capital van tomando animado aspecto, habiendo contribuido en mucho la circular del ministro de la Gobernación publicada en la *Gaceta*, sobre las próximas elecciones de Diputados Provinciales.

Estas circulares despiertan cada día menos interés á los que como nosotros están en el secreto. Las circulares que interesan son las otras... las que circulan secretamente para los gobernadores y los caciques.

Se dice que son muchos los que aspiran á la investidura de Diputado y han de ser relativamente pocos los elegidos.

Nos estraña que el Sr. Cuschieri se presente candidato por el partido reformista, pues habíamos quedado que el tal partido desapareció de la escena pasándose con armas y bagajes al conservador, cuando ocupó la poltrona de Ultramar el Sr. Romero Robledo.

Se habla también de que los republicanos y carlistas (!) lucharán frente á los conservadores y liberales, que buenamente olvidando pasadas luchas enconadas, tratan de repartirse las aetas.

Para salir de dudas esperaremos sentados.

Anteayer en la casa de socorro del Parque de Bomberos el médico Sr. Oliver practicó la cura á un mozo del antiguo café Mahónés que estando limpiando los cristales de un balcón tuvo la desgracia de caer fracturándose un brazo.

Según la distribución de fondos provinciales las obligaciones del presente mes de Agosto ascienden á la suma de 53.759 09 pesetas.

En el Juzgado municipal del distrito de la Donja se registraron 18 nacimientos y 12 defunciones durante la segunda decena del mes de Junio último.

Resultó un aumento de 6 individuos en el censo de población.

El domingo próximo tendrá lugar en la Plaza de Toros una corrida de vacas bravas de la renombrada ganadería de D. Victorian Ripamillán por los diestros Dominguez de Madrid y Fernando Cordero «Sevi

llita» de Sevilla, con su correspondiente cuadrilla.

Precedidas de grandes nublados y de fuertes ráfagas de viento, cayeron ayer tarde algunas gotas de agua que ni siquiera humedecieron el piso de las calles, sintiéndose despues un calor asfixiante.

Continúa el derribo del piso del salón de sesiones del Ayuntamiento.

El maderamen que le sostenia, completamente podrido, presenta más de 32 cm. de flecha, sobre él se asentaban hasta tres afirmados: uno de piedra *marés*, otro de Santañ y el actual de baldosas; es de cir unos 25 cm. de tierra y materiales, que pesaban no pocos cientos de kilos.

Ha sido detenido por la Guardia civil de Binisalem y entregado al juez municipal de dicha villa, un joven que habia insultado y amenazado á sus padres.

La Guardia civil de la Puebla ha puesto á disposición del juez competente á tres sujetos que hurtaron y se comieron luego algunas reses lanaras del predio Son Barba.

Anteayer se reunieron en indisoluble lazo, en la iglesia de San Miguel, nuestro particular amigo don Guillermo Roca, secretario del Ayuntamiento de Palma, con la bella señorita D.ª Matilde Waring.

Deseamos á los nuevos cónyuges una eterna luna de miel.

Días pasados en el monte público de S. Martín en Alcudia, quemáronse unas seis cuarteradas de leñas bajas y unos 30 pinos. La Guardia civil ha detenido á un vecino de Pollensa, en quien recaen fundadas sospechas de ser autor del incendio.

Por haber golpeado con piedra, á un convecino suyo, tres vecinos de Selva fueron detenidos y entregados al Juez municipal por la Guardia civil.

El Ayuntamiento de Palma saca á pública subasta la construcción de ciento treinta y cuatro metros lineales de alcantarilla en la calle de Montesión, bajo el tipo de 2560 pesetas 74 céntimos y con sujeción á las condiciones generales que se insertan en el Boletín oficial. El acto debe tener efecto el 22 del corriente en la Casa Consistorial.

La suscripción nacional para remediar las desgracias causadas por las inundaciones ascendía, en la lista publicada por la *Gaceta* del día 6 del corriente, pesetas 4 millones 287,142'15 pesetas.

Conforme habíamos anunciado, la Junta provincial del Centenario del Descubrimiento de América celebró sesión ayer tarde en el Instituto Balear. A ella asistieron el Gobernador presidente D. Pedro de Miranda, el vice-presidente D. Pedro Sampol y los vocales Sres. Herreros, Ripoll, Puigdorffila, Estada, Enseñat, Reig (Provisor), Oliver (Arcediano) y Sureda.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el Sr. Enseñat leyó las condiciones bajo las cuales se transportarán por las diferentes compañías de ferro-carriles los objetos destinados á la Exposición así como las cédulas de inscripción y de recibo, y las etiquetas que han de emplearse para reunir, expedir, clasificar é instalar dichos objetos.

Nombróse una sub-comisión compuesta de los Sres. Herreros, Campaner, Ferrá, Oliver, Aguiló y Enseñat, encargada de embalar sin demora y catalogar los objetos de

arte retrospectivo que deben figurar en la Exposición Histórico Europea del Centenario.

Ayer en la calle de Colon, una de las vias mas céntricas de Palma y á las siete de la tarde, cuando es mayor la concurrencia, trabaron descomunal pelea dos rapazuelos de 10 á 12 años de edad, infringiendo uno de ellos á su contincante con una llave, una herida leve en la frente.

Los vecinos tuvieron que intervenir, curándose al herido en una farmacia inmediata.

A pesar de estar á dos pasos el cuartelillo de municipales y armarse gran alboroto y corros donde se cometió el hecho, no apareció en el lugar de la ocurrencia un solo individuo de dicha guardia.

Va picando en historia lo que sucede.

Ayer fué encerrada en el depósito municipal de Capuchinos una joven menor de edad, que contra la voluntad de sus padres se habia hospedado en una casa *toledana*.

Programa de las piezas que tocará la música del Regimiento Infantería de Filipinas hoy en el paseo del Borne.

- 1.º Paso doble Las Hijas del Cebado.—Chapi.
- 2.º Fantasia de la ópera La Estrella del Norte.—Brounst.
- 3.º Sinfonía de la Ópera El Caballo de Bronce.—Auber.
- 4.º Valses. Flores marchitas.—Nieves.
- 5.º Tango. Los Inútiles.—Nieto.

La Secretaría de cámara episcopal publica el siguiente anuncio:

«Su Excia. Ilma. el Obispo mi Señor ha determinado celebrar órdenes generales en las próximas temporadas de San Mateo. Los que á ellas quisieran ser promovidos presentarán sus solicitudes documentadas en esta Secretaría hasta el día 20 del actual y serán examinados el 5 del próximo Septiembre, debiendo atenderse en un todo á lo prevenido en el Edicto publicado en el número de este *Boletín* correspondiente al 8 de Agosto del año último.

Palmo 5 Agosto de 1892.—Dr. Ramon Garcés, Pbro. Secretario.»

A las cinco de esta mañana, ha llegado á este puerto, procedente del de Mahon, el vapor *Menorca* conduciendo la correspondencia pública, diez pasajeros y un pico de carga.

Segun noticias hasta el próximo sábado no llegará á esta ciudad el representante de la compañía acrobática que ha de trabajar en el Teatro-Circo.

**Agua del Congo para el tocador**

Si el caluroso Julio el rostro os enrojece, y la ardiente Canícula os baña en sudor, no olvidéis el AGUA DEL CONGO que se ofrece como único preservativo contra el calor.

V. Victor Vaissier, inventor del jabon del Congo.

**Hospital civil**

Día 10.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 2.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

**Defunciones**

Día 10

Antonia Trobat soltera, 25 años, Cármén, tuberculosis.

Catalina Lopez 6, años, Bonco, fiebre tifoidea.

Agueda Berga 5 años, Cordeleria, difteria.

Catalina Llabrés 17 meses S. Martín, tuberculosis.

**Servicio Telegrafico Particular**

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 10 2 t.

Ha terminado la huelga en los astilleros de Bilbao.

El cólera aumenta en Rusia de una manera alarmante desde hace algunos días.

Todavía no se puede precisar el número de desgracias causadas en el incendio de la casa del protécnico de Albarris.

Las inundaciones ocurridas en la provincia de Teruel han destruido por completo las cosechas.

Asegúrase que la reina irá á Huelva el mes de Octubre próximo.

Ayer llegaron á Cette las primeras partidas de vino nuevo procedentes de Valencia.

Madrid 10, 3 t.

La epidemia cólerica sigue estacionada en los alrededores de París.

El estado de salud es inmejorable en toda España.

El proyecto de crear un Banco Militar va tomando mucho cuerpo.

El viernes doce sale para los baños de Santa Agueda el Presidente del Consejo.

Casas.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 9 10 n.

Niégame que se haya contratado un empréstito en el extranjero. Los ministeriales dicen que este rumor demuestra la necesidad que se ha sentido de liquidar la deuda flotante y las oposiciones créenlo un ardid bursátil para hacer subir los fondos.

Madrid 10, 11 m.

Relacion de los números premiados en el último sorteo celebrado en Madrid:

13884, 1279, 9922, 8908, 9994, 3920, 2039, 13534, 13641, 8282, 3710, 3872, 885, 10541, 3918, 12116, 9712, 10618 y 8378.

Madrid 10-9'55 n.

Los ministeriales abogan por el empréstito á fin de saldar la deuda flotante y aseguran que en la combinación próxima debe ultimarse.

Se ha aplazado para mañana la celebración del Consejo.

Madrid 10, 10 n.

Se ha impuesto una fuerte multa á los que hacían la rifa Colon y se entregará á los tribunales á los responsables de la defraudación.

Marruecos se ha negado á castigar á los moros que intentaron robar al hijo de un inglés.

Inglaterra enviará buques á Tánger para defender á sus súbditos.

Madrid 10, 10'50 n.

Los angherianos han destruido los pozos del campamento de las tropas leales esquivando su presencia.

El Sr. Cánovas marchará del viernes al domingo á Santa Agueda.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 10

Crédito Balear	110 75
Cambio Mallorca	61 50
Ferro-carriles de Mallorca	60 50
Alumbrado por gas	103
Salinas de Ibiza	190
Sociedad General Mallorca	80
Bonos municipales	25
Isleña Marítima	43

Madrid 9, 3'30 t.

4 pº interior perpétuo	69 70
4 pº amortizable	70 65
Cubas	106
Banco de España	267
Arrendataria de Tabacos	112

Barcelona 9, 4'30 t.

4 pº interior	69 90
4 pº exterior	73 75
4 pº amortizable	
Cubas (80)	106 25
Cubas (90)	97 15
Coloniales	45 60
Nortes	41 80
Francia	30 15
Francia	15 15
Madrid	69 85
Paris	64
Renta francesa	99 40
Londres	64

Cultos

**MAÑANA VIERNES.**  
*Ser. oral:* Sta. Clara vg. y fr.  
*Subiteo de cuarenta horas:* Continua en Sta. Clara costeada por la Asociación. A las 10 y media misa mayor á su Titular con sermón.  
*Cultos sagrados:* En las Capuchinas fiesta á Sta. Clara. A las 10 misa mayor música y sermón; tarde 5 y media meditación y Trisagio.  
 En Sta. Cruz anochecer ejercicio del Corazón de Jesús.  
*Córtis de Mariá:* En S. Jaime á la Virgen del Pilar.

Movimiento local

**Nacimientos**  
 Día 7.—Varones 3, hembras 0  
**Matrimonios**  
 Uno.

Movimiento de buques

**MONDEADOS**  
 De Valencia Laud «Joven María» p. Jaime Bosch 7 trip. ton. 15 con frutas m. Palma.  
 De Ibiza y Alicante vapor «Islaño» c. D. Reimundo Piña 20 trip. ton. 314 efectos y balija pas. 26 m. Palma.  
**DESPACHADOS**  
 Para las Palmas y escalas pallebot «San José» p. Rafael Saavedra 6 trip. ton. 63 con efectos m. Palma.  
 Para Soller laud «Cristina» p. Gaspar Pujol 6 trip. ton. 15 con lastre m. Palma.  
 Boletín meteorológico.  
 Día 10

	9 m.	3 l.
Barómetro . . . . .	65.9	
Termómetro seco . . . . .	31.4	
Id. húmedo . . . . .	23.9	
Mínima . . . . .	17.8	
Reflector . . . . .	16.3	
Dirección del viento . . . . .	S.	
Ascenso del baróm. en 24 h. . . . .	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h. . . . .	0.0	

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



**Compañía de Seguros Reunidos**  
 Domicilio social: MADRID, CALLE DE OLOZAGA, número 1 (Paseo de Recoletos.)  
**GARANTIAS**  
 Capital social efecto. Ptas. 12.000.000  
 Primas y reservas. » 40.697.980  
 Total. . . » 52.697.980

**29 AÑOS DE EXISTENCIA**  
**SEGUROS CONTRA INCENDIO**  
 Esta gran Compañía «nacional» contrata seguros contra los riesgos de incendios.  
 El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1843 de su fundación la suma de ptas. 48.801.375.33.  
 Dirigirse al Subdirector don Francisco de P. Arias calle de S. Bartolomé 5 pral. Palma.

**Ferrocarriles de Mallorca**  
 Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 31 de Septiembre de 1892.  
 De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7.50 mañana, 2.15 y 4 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.45 t.  
 De La Puebla á Palma.—A las 7.25 m. y 5.35 t.  
 De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5.45 t.  
 De La Puebla á Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.55 (mixto) t.  
 Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.  
 Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Meragues.

Almoneda.

Se hará de varios muebles en buen estado, en la calle de Casa España, núm. 3 desde el miércoles próximo 16 de los corrientes, de las nueve de la mañana á la una de la tarde.

PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS (Quebraduras)

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «antes de operar una hernia de las tenidas por incontenibles, quiero ensayar los aparatos Ramón.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero «céntrico regulador» ó inactivo y del «oculor-restrictivo»; aparatos inventados para la curación de las hernias (quebraduras), y contruidos especialmente para cada caso concreto.  
 Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramón puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos «reales privilegios» y el título de «miembro» correspondiente con diploma y medalla de «oro» de la Academia de los Inventores de París.  
 Por lo demás, los renombrados aparatos Ramón han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos, y herniados de España y extranjero, véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 43, 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS  
 DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

CAPITAL DE GARANTIA  
 10.000.000 DE PESETAS.

De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2,984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127.20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555,641.75.  
 Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas. Delegación en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero céntrico regulador, braguero automático y oculor restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables á todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

MOSAICOS HIDRAULICOS

ESCOFET FORTUNY Y C.ª  
 Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA.

Esta casa es la mas importante de España y del extranjero  
 La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.  
 La casa Escofet, Fortuny y Compañía no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.  
 En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.  
 Unicos representantes en esta isla: Martínez y Planas, S. Juan 20, Palma.

HERNIAS

(quebraduras) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO céntrico-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carmen, 84, 1.º—Barcelona.

**LA EPILEPSIA**  
 Ó ACCIDENTES NERVIOSOS  
 Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las **PASTILLAS DE OCHOA**.  
**LA VIRUELA**  
 Curación rápida y segura con las **PILDORAS DE OCHOA**. Ofrecen 1.º ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.  
**LA ERISPELA**  
 Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada.  
**PROSPECTOS GRATIS**  
 Duque de Alba, 12, MADRID  
 Depositario en Palma —D. Juan Valenzuela.

Viaje de recreo á las maravillosas **Cuevas del Drach**  
 ida y vuelta EL MISMO DIA  
 Precios de entrada  
 De una hasta cinco personas. 7.50 pts.  
 Por cada persona de aumento. 1.50 »  
 El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

Centro de Cobranza  
 Alquileres, Censos y toda clase de créditos Comisiones y despacho de expedientes.  
 Informarán, Truysols 1, 1.º de nueve á doce y de cuatro á seis.

COMPANIA INGLESA  
**Seguros Marítimos**  
**La Unión Comercial**  
 Londres  
 CAPITAL  
**PESETAS 52.500.000**  
 AGENTES  
**MARTINEZ Y PLANAS**  
 San Juan 20  
 Palma de Mallorca  
 y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Isleña marítima  
 Uno de los vapores de esta empresa saldrá de este puerto para los de **BARCELONA Y MARSELLA** el jueves 11 del actual á las 5 de la tarde. Admite carga y pasajeros para ambos puertos.  
 Se despacha Calle de Palacio 26  
 Palma 4 de Agosto de 1892.—El vocal de turno, J. Valierola.

**ESCUELA DE PARVULOS**  
 sistema «Fröbel».  
 Con excelente local, jardín espacioso y material adecuado.  
 En «El Terrazo» calle de la Salud n.º 32.

Banco de España  
 Sucursal de Palma de Mallorca  
 Debíendose proceder á la corta de los cupones que vencerá en 1.º de Octubre próximo vanidos, correspondientes á los valores depositados en este Establecimiento, se avisó á los interesados:  
 1.º Que podrán retirar los cupones en rama, próvi pedido, así como avisar que se conserven unidos á los títulos.  
 Hasta el 4 de Agosto corriente, los de Deuda perpétua al 4 por ciento interior y amortizable.  
 Hasta el 15 de Septiembre próximo, los de Deuda perpétua al 4 por ciento exterior y Billetes hipotecarios de la isla de Cuba.  
 2.º Que transcurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentación y cobro de los cupones de Deuda interior y amortizable, que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.  
 3.º Que no se admitirán en depósito los valores que contengan el indicado cupon de 1.º de Octubre.  
 Desde el día 1.º de Agosto los de Deuda perpétua al 4 por ciento interior y amortizable.  
 Y desde el día 16 de Septiembre, los de Deuda perpétua al 4 por ciento exterior y Billetes hipotecarios de la isla de Cuba.  
 4.º Que el Banco admitirá desde luego á descuento, á raxon del tipo que fija, los cupones de 1.º de Octubre próximo, de la Deuda perpétua interior y del amortizable al 4 por ciento estén ó no depositados.  
 5.º Que el mínimum de percepción por los descuentos será de 15 céntimos de peseta por cada factura.  
 6.º Que los cupones del vencimiento de 1.º Octubre próximo, de la Deuda perpétua al 4 por ciento exterior y de los Billetes hipotecarios de la isla de Cuba se admitirán en negociación desde la fecha de este anuncio, estén ó no depositados, con la bonificación que diariamente se fijará en las oficinas del Banco.  
 7.º Que los cupones de títulos depositados de las mismas Deudas exterior y de Cuba que no se retiren en el período, desde la fecha de este anuncio, hasta el 15 de Septiembre próximo, se entenderán cedidos al Banco por los depositantes, con la bonificación que se fijará por el mismo día 15 de Septiembre; y será la equivalente al precio medio á que resulta la de los referidos valores negociados por el Banco en el citado período de tiempo.  
 8.º Que para el descuento á la negociación de los cupones depositados bastará la presentación de resguardo de depósito respectivo.  
 Palma 1.º Agosto de 1892.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

**Denticina infalible**  
 Lo saben las madres. Ni un niño se resaca de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparaca la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desecanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad las plágias.

**Sandias y melones de Guardamar Secogidos**  
**helados ó frappés**  
 Se venden en el **Colmado la Providencia** de Benito Pomar.  
**VENTA**

Se halla de venta una casa de planta baja y altos, cochera, dos fuentes, coladuría, cuadra y otras oficinas con un huerto á la espalda, de extensión de 160 destres sita en el lugar Son Moix Negre, del término de esta ciudad, marcada la casa con el núm. 42.  
 Darán razon en el despacho notaría de D. Juan Palou y Coll de esta ciudad, Casa España, 16.

**LA FUNERARIA**  
 SOCIEDAD ANÓNIMA DE POMPAS FUNEBRES, PRECIADOS 20, MADRID  
 Primera casa en España para la fabricación de ferétros metálicos  
**Nuevos modelos y gran rebaja de precios**  
 Pídanse catálogos y tarifas que se remiten gratis  
 La correspondencia al Director de «La Funeraria».  
 Preciados 20 Madrid.